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- Us ou da  pa lavra  o Senhor Vereador

conhecido por Carlos  Cava lhe iro, duas  figuras  da  cultura  nazarena , "des aparecidos " a  16 e  17

de junho. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
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"Em reunião de Câmara realizada a 19 de junho corrente, foi deliberado, por unanimidade,

aprovar um voto de pesar, pelo falecimento do Senhor Carlos Manuel Cavalheiro Fernandes e

Porfirio José do Carmo Laborinho". - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- Fez referencia que, Bernardo Cavaleiro e Rodrigo Robalo integraram a seleção distrital de Sub-

14 de futebol de 11 e que participaram no torneio em 17.06 —Edição do Torneio Lopes da Silva

2023, em Leiria, sendo dois jovens promissores, enquanto futebolistas. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- Reforçou a presença de Milton Estrelinha no andebol de praia na Seleção Nacional de Andebol

de Praia; que entre o dia 18 e o dia 23 compõem os elementos que foram convocados para o

estágio em Cracóvia na Polónia. Quis dar conta da vitória de uma equipa de futebol de 11, que

não sendo da Nazaré, se encontra sediada na Nazaré, sendo composta por muitos jogadores

nazarenos — "Valeo Nazaré Futebol Sad" e que merece ser aqui registado. Quis dar conta, que a

corrida da Nazaré, que teve lugar a 10 de junho, referenciou, que os vencedores ficaram em casa

— Valter Costa é um cidadão nazareno que reside em Fanhais, e que significa dizer que pela

primeira vez, um nazareno ganhou aquela corrida, e que na versão feminina, nos 10Km se teve

Ana Mafalda Ferreira, que não sendo da Nazaré, tem a Nazaré como a sua terra e que é aqui que

faz os seus treinos. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- Usou da  pa lavra  o Senhor  Vereador  Orlando Rodrigues, para dar informações: que na

passada sexta-feira foi informado de um óbito na praia do Salgado — um homem de 67 anos,

sendo um problema que infelizmente acontece por todo o País nesta fase e muito graças ao facto

das épocas balneares começarem demasiado tarde, na sua opinião. Que, na praia da Nazaré não

começa mais cedo por várias razões — uma delas será o facto de não existirem recursos humanos

suficientes para se manter um modelo que gostariam de manter, pelo menos durante o mês de

junho. Que, a segurança nas praias, será um problema Nacional, que terá de ser resolvido por

várias entidades, onde terá de haver uma qualificação e uma estabilização da carreira nadador-

salvador. Que, há alguns anos atrás referiu que se tinha no Concelho da Nazaré uma equipa de
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elite no que diz respeito a resgate e salvamento, mas momento já não pode dizer o mesmo. Que, se

encontram pendentes de um curso, que se encontra a decorrer até ao dia 27 para saber se têm ou

não pessoas para garantir o sistema mínimo, podendo envolver a hipótese de se ter zonas sombra

na praia da Nazaré de forma a garantir que o Salgado e a praia do Norte fiquem com vigilância e

que será esta a situação atual. Que se iniciou a época balnear com 8 nadadores -salvadores no

terreno e que se deveria ter 14, onde só está afeta a vigilância a zonas condicionadas, porque

inclusive as próprias concessionárias não tinham recursos humanos ao dispor e que tiveram de

ceder homens para garantir as áreas relacionadas. Que, tem sido muito difícil gerir todos os

processos, que se começa a agonizar e que os próximos tempos se avizinham difíceis, será uma

reflexão que todos terão de fazer. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

-Transmitiu, que chegou neste dia, o Miniautocarro adquirido pelos Serviços Municipalizados da

Nazaré e que só estará a operar dentro de 30 dias por causa do processo burocrático, ou seja, só

terá a licença emitida pelo IMT, mas que espera que seja antes desta data. Que, já têm o

procedimento em curso para a aquisição de uma nova viatura a adquirir até ao final do ano. - - - - - -

-Relativamente à questão das arribas do Sítio, deu conta que, na última reunião de quarta-feira,

que teve com os responsáveis da obra, sendo uma reunião semanal, e que não foi transmitido

nenhuma novidade em relação a essa matéria, mas que ficou com a sensação que a obra "tem

pernas para  andar", ou seja, mesmo o prazo que foi estipulado, provavelmente não será

viabilizado numa primeira fase pelo dono da obra, sendo uma situação que os preocupa. Que,

existe muita coisa para fazer e que não vão conseguir fazer toda a época balnear, como tinham

previsto, sabendo que irão haver atrasos na obra. Que, será possível, que durante o mês de

setembro se volta a encerrar até dezembro. Interveio o Senhor Presidente para dar nota, das

suas insistências junto do vice-presidente da APA que têm sido muito frequentes. Que, há cerca de

2 semanas que dizem que estão para apresentar algo sobre a obra do Ascensor e sobre o que são

as pretensões da Câmara. Que, pela manhã recebeu uma mensagem/resposta a uma mensagem
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enviada ao Senhor Vice -Presidente. Que quer acreditar que o prazo inicial da obra, de 94 dias

terá esgotado, no dia 16.06 e que a APA dê noticias e diga algo sobre a proposta de

encerramento com a garantia da segurança para o funcionamento normal do Ascensor, durante a

época balnear. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- Usou da palavra a Senhora Vereadora Fátima Duarte, que Parabenizou todos os a tletas

envolvidos nas provas e aos demais atletas. Quis deixar, as condolências à família do Senhor

Podírio e do Senhor Carlos Cavalheiro pela morte, referenciando que ficarão sempre na história

cultural da Nazaré. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- Relativamente à situação do óbito na praia do Salgado, disse que, à falta de recursos humanos,

pensa que se calhar não existe uma dignificação dessa profissão de nadador -salvador, que terá

de ser considerada extremamente digna, sendo pessoas que colocam em risco a sua própria vida,

para salvarem a vida de outros e que têm de ter condições de trabalho e o reconhecimento devido,

da importância daquela profissão. Que cabe, a todos e às entidades competentes fazer esse

reconhecimento e evitar que essas coisas aconteçam. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- Que relativamente aos autocarros, diz que está tudo na mesma — que já se fala nos autocarros

há imenso tempo e que espera que, eles cheguem! - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- Quanto às obras do Ascensor disse que, se existir a suspensão que será importante que seja

garantida a segurança, que garantam efetivamente a segurança, ficando escrito. --- Quis colocar

algumas questões: questionou se o Senhor Presidente tem conhecimento do caos que tem havido

no Sítio, acrescentando que sempre foi complicado ali o trânsito, mesmo caótico, e que espera

que se resolva em breve. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- Questionou, até que ponto estará previsto encerrar as piscinas do Centro Escolar do Valado dos

Frades e que a situação se resolva o mais brevemente possível, colocando depois as piscinas ao

serviço das crianças. Que, quis ta mb é m c h a ma r  à  a te n ç ã o  so b re  o  e s ta d o  d o s

sanitários/balneários que dão apoio à praia, ao Norte, perto do S. Miguel, encontrando-se num
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estado lastimável. Que se tem uma praia excecional, mas depois não tem os equipamentos para

servir as pessoas. Que, nas outras praias do País existe nas praias, por exemplo, chuveiros para

as pessoas tirarem a areia. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- Quis colocar uma questão: se os proprietários de urna casa, pastelaria ou restauração ou ainda

café, que têm as esplanadas "amovíveis", à porta do seu estabelecimento, decidirem tirar paredes

e absorver a esplanada, como se da sua casa se tratasse, ou como um prolongamento se da casa

se tratasse, em termos fiscais, como filnciona essa situação? Que, sendo um espaço público, como

funciona a nível fiscal? - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- Usou da palavra o Senhor Vereador Paulo Reis, que começou por dizer, que reparou que este

ano iriam voltar a fazer a festa na Praça e que existe uma preocupação com a colocação do

palco, questionando sobre a mobilidade? Como irá ser feita a mobilidade naquela Praça, no mês

de agosto? O que pretendem fazer? - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- Usou da palavra o Senhor Vereador António Manuel Caria dos Santos:

O Senhor Vereador António Manuel Caria dos Santos, colocou questões que aqui se dão por

integralmente transcritas: - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

"- Aconipanhamos os votos de parabéns aos atletas e equipas que se destacaram nos vários

desportos em que participaram, tal como os votos de pesar apresentados ainda que de forma

verbal. Em situações idênticas era melhor virem por escrito para serem votados. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Queremos saudar, mais uma vez, e depois de aqui termos apresentado um voto de saudação pelo

Dia Nacional do Bombeiro, agora o 96° aniversário da Associação Humanitária de Bombeiros

Voluntários da Nazaré, com as celebrações pela primeira vez a serem feitas de forma

descentralizada, na Freguesia de Valado dos Frades; foi muito importante registar os projetos

que têm, designadamente no âmbito da formação e da criação de novas instalações, e sabermos

com quem podem conta r  no pla no municipa l ou regiona l pa ra  a tingir  ta is desidera tos;
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infelizmente, o Estado central, que tem as maiores responsabilidades em dar condições a estas

instituições que são, desde sempre, a linha da frente da proteção das comunidades, ficou de fora

do teor das intervenções, parecendo que apenas às autarquias e aos beneméritos locais cabe a

responsabilidade de equipar e criar as condições necessárias para que os bombeiros tenham

condições para continuarem a cumprir o papel insubstituível que cumprem; - Queremos valorizar

também todo o envolvimento das populações na realização das várias festas populares que

animam as freguesias, vilas, aldeias e lugares do nosso concelho; Destaca-se a realização das

Festas em Fanhais, Pederneira e em Valado dos Frades; destacamos, pelas responsabilidades

que temos enquanto estrutura política, o programa diversificado, amplo, criativo e agregador das

Festas da Vila em VF por altura da comemoração do 32° aniversário da elevação a vila daquela

freguesia — mais uma vez, o executivo da JF dá um enorme exemplo de como a união, o diálogo e

a identidade do concelho se pode aprofundar através da cultura popular; - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

1°. — Situação da obra do Ascensor do Sítio. Já nos sabem dizer como está a situação da paragem

da obra? Há previsão de quando começam as ligações Nazaré -Sítio pelo ascensor? - Situação da

obra no Bico da Memória... - Aqui importa esclarecer se já existem elementos que nos possam ser

fornecidos relativamente à geosondagem que terá sido efetuada; - Saber se há desenvolvimentos

relativamente ao projecto inicial; - Saber se pretendem fazer alguma intervenção, e de que tipo,

nas próximas semanas; - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

2°. — Limpezas, deservagem e desinfestações pelo concelho. - Temos recebido notas de grande

descontentamento de parte da população relativamente a esta matéria da limpeza do concelho e

particularmente do necessário corte de ervas e em alguns casos desmatamento; - Deservagem:

existem certos passeios que estão praticamente intransitáveis (ex: no bairro onde se situava a

antiga cerâmica, frente ao Pingo Doce; Ainda sobre este tema: - Uma recente intervenção na

zona habitacional da Cooperativa (CHE — Lar da Nazaré), a população foi surpreendida, num dia

da passada semana, por volta  das 23H com a dita intervenção. Desta resultou uma enorme
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invasão de "bicharada" às casas nas imediações. Sabemos que os moradores já fizeram chegar a

sua preocupação à CMN; perguntamos — tiveram conhecimento deste episódio? O que já fizeram

para esclarecer/proteger a população sobre os impactos desta situação? - Limpeza urbana:

alertar desde já para a falta de recolha do lixo particularmente no parque de merendas da rua da

Praia do Norte. Não é a melhor imagem que estamos a passar para os muitos que se deslocam

àquela praia, ao CarSurf, ao Norpark ou simplesmente ao próprio parque de merendas.

Alertamos para uma intervenção rápida na limpeza integral daquele espaço e da necessidade de

recuperação do próprio parque em termos dos equipamentos que disponibiliza aos seus visitantes

- veja-se o exemplo da recuperação do parque de merendas de Valado dos Frades. Sabemos que

naquele caso não é responsabilidade da CMN a manutenção daquele espaço, mas esta tem o

dever de alertar e participar numa solução); - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

3°. — Assuntos de VALADO DOS FRADES — a) saber em que estado está a resolução do problema

da Ponte do Rio da Areia? - Não podemos deixar passar mais tempo para resolver aquele grave

problema, porque não tarda vem aí o Outono e o Inverno e depois há novas desculpas. b) em que

ponto está o assunto do Parque Infantil, fechado há perto de um ano e para quando o início da

obra de renovação e de instalação de novos equipamentos? c) saber também o que falta fazer

relativamente à finalização da obra da Praça 25 de Abril? d) em relação ao novo parque de

estacionamento de Valado dos Frades: houve uma publicação no Facebook da CMN, no sentido

de informar a população de que já se poderia utilizar o referido parque. No entanto, a JFVN não

teve nenhuma comunicação oficial neste sentido para poder informar convenientemente a

população sobre os termos de utilização do parque, apesar de ter enviado comunicação a

solicitar esclarecimentos a (6.6.2023/13H40), a qual não obteve qualquer resposta; acresce a isto

que não foi colocada nenhuma sinalização de informação sobre a existência do parque, podemos

saber porquê? e) Para finalizar, dizer que chegou ao nosso conhecimento que na Piscina do

Centro Escolar do Valado dos Frades não estão a aceitar inscrições para o próximo ano letivo
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aos utilizadores habituais: - Podem informar-nos se a situação é real e, sendo, qual a razão para

esta situação? - Há algum problema na Piscina que a câmara deva conhecer? - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

4°. — Relativamente ao requerimento que apresentámos na última reunião de câmara sobre os

balanços anuais do desenvolvimento e da evolução das competências transferidas no domínio da

Educação, elaborados pela respetiva Comissão de Acompanhamento e Monitorização, previstos

no n.° 5, do art.° 66.°, do Decreto -Lei n.° 21/2019, de 30 de janeiro, na redação dada pelo

Decreto -Lei n.° 16/2023, de 27 de fevereiro. Questionamos: estão a demorar o envio dos

relatórios por alguma razão especial? Esses relatórios certamente existem, por isso a nossa

admiração pela demora no envio. Isto é importante ser conhecido pelas oposições, na medida em

que são estes relatórios que permitem aferir sobre os resultados das políticas de transferências de

competências, neste caso as na área da educação. Sabemos agora, apesar da CDU e do PCP

andarem a avisar desde o início, sobre os impactos destas políticas de desresponsabilização de

competências do Estado central, que muitos municípios correm o risco de colapsar por terem

aceitado estas transferências. Sempre afirmámos que transferir responsabilidades sem o

acompanhamento dos meios humanos, materiais e financeiros necessários, seria o desastre total —

ora aí está!!!! Mais uma vez, só o tempo tem condições de mostrar quem tem razão! Agora, para

demonstrar aos muitos que neste município votaram a favor destes processos e sem qualquer tipo

de resistência, é fundamental que se conheçam os resultados destes relatórios que anualmente

devem ser realizados. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

5°. — Informar que no Sítio Internet da CMN existe, pelo menos uma página, com indicação de

ações a desenvolver pelos cidadãos como se se tratasse da CM de Águeda. Não pode estar

correto o que ali se lê! Exemplo: "Neste enquadramento, o Município de Águeda adotou a

Plataforma Eletrónica de Contratação acinGov mediante contrato com a empresa ACIN - iCloud

Solutions. Esta plataforma eletrónica permitirá divulgar ofertas de contratação, solicitar e
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receber propostas dos fornecedores do Município de Agueda." http://app.cm-

nazare.pt/informadinformacao-administrativa/contratacao-publica. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

60. — Assuntos de Fanhais: - Nas duas últimas reuniões informámos o executivo da existência de

um enorme buraco na rua da Lagoa. Sabemos que tomaram boa nota e que os serviços foram lá

fazer uma intervenção, mas o mesmo foi apenas tapado com brita. Se chover, o buraco, corre o

risco de se voltar a alargar e o pavimento voltar a abater. É importante reparar aquele pavimento

convenientemente. - A população de Fanhais reclama mais horários dos transportes urbanos

municipais, garantindo alguma equidade no acesso à necessária mobilidade dos nossos

munícipes; assim, reclamam que ao fim de semana sejam implementados os seguintes horários:

9h/]2h/]4h e 19h — alterando a oferta hoje existente; - Aproveitamos também para informar de

que na informação no sítio Internet da CMN sobre transportes urbanos e seus mapas, horários e

ligações, não correspondem ao que devia ser. Ou seja, a ligação leva-nos só para o preçário dos

vários serviços de transportes urbanos. Exemplo: "Os horários das novas linhas poderão ser

consultados aqui: https://bit.ly/3JzaZKX" - Continuando... A população de Fanhais, e sempre na

procura da igualdade de tratamento entre munícipes, propõem também a criação de um

lavadouro público para utilização comunitária; - Perguntam também para quando a utilização do

antigo espaço destinado para a construção de habitação social na aldeia? - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

7°. — Habitação Social: perguntamos também nós agora, porque o tempo vai passando e não

vamos sabendo nada sobre esse assunto. - Podem fazer-nos um ponto de situação relativamente

ao processo das construções de habitação social no concelho? - Já há alguma resposta do IHRU

ou de outra entidade ou ministério? - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

80. — Ainda sobre a Educação: sabemos que a CMN impediu a continuidade das inscrições nas

atividades de tempos livres, durante o período de interrupção letiva, por falta de meios. Logo,

muitas crianças vão ficar sem resposta a este nível no nosso concelho. - O que estão a pensar
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fazer para resolver es te  problema no futuro? - Como pensam colmatar no imediato os  graves

.

respeito a nadadores -salvadores. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
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- Sobre o caos no trânsito no Sítio da Nazaré, disse que, está peifeitamente identificado há muito

tempo; que não caberá ao Município, vigiar, enquanto autoridade policial, porque não o é, nem

controlar o trânsito, seja em que zona do Concelho for. Que, numa competência aceite pelo

Município e por força dos problemas no Sítio e num estudo de soluções pontuais em determinados

locais que impeçam o estacionamento fora das áreas dos parquímetros, de fiscalização da Nazaré

Qualifica com recurso a reboque, constituiu uma matéria há muito tempo em cima da mesa e que

estão à espera que se finalize o processo, de possibilidade de vigilância, fora dessas áreas, de

forma a que se possa intervir mais diretamente. Que, a breve prazo virão a reunião de Câmara os

contratos de aluguer de terrenos, em que um deles estará praticamente estruturado até ao final do

mês para criar, na zona dos Caixins entre 500/600 lugares, e outros dois em que um deles foi

cedido gratuitamente — na zona sul, por detrás do Porto de Abrigo. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- Que o Skate Parque está a ser reparado; que sobre o Parque Infantil, está a ser feito o projeto. -

- Sobre os balneários, disse que, os que têm chuveiros estão debaixo da exploração da

"Associação Sol e Mar"; que os sanitários foram requalificados, pela Câmara Municipal e que

foram feitas 2 Wc's para pessoas com mobilidade reduzida. Afirmou, que chuveiros na praia,

enquanto for Presidente na Câmara, não serão colocados, porque é absolutamente contra. Que,

se está em época de seca, e tomar banho com água doce lhe parece pouco razoável. - - - - - - - - - - - - - - - -

- Sobre as esplanadas, disse que, nos alargamentos de esplanadas, a ocupação de via pública é

paga, é medida pela fiscalização, sendo licenciado o processo e que tudo será feito nos termos da

legalidade total. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- Relativamente à questão do palco, disse que também tem essa preocupação — entre aquilo que é

a colaboração entre autarquias, no caso entre a Câmara e a Junta de Freguesia da Nazaré, que

será intenção permitir dentro do razoável e da legalidade que haja animação e que se esteja a

prestar esse apoio adicional à população e a quem nos visita. Que, os alertas que têm lançado à

Junta de Freguesia para que haja algum comedimento daquilo que será a ocupação do espaço. ---
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- Sobre a questão do Bico da Memória disse que, não têm mais informações da APA; que sabem

que houve um prazo normal da APA com adjudicação da Geosondagem; que foi dada uma

indicação primeira de uma data para reunião, mas que depois foi alterada, por força desse atraso

na adjudicação. Que, não têm informação e que não lhe chegou nenhuma indicação de que já se

poderá marcar a reunião com as entidades. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- Que, o Parque de Merendas da Praia do Norte, não é da responsabilidade da Câmara

Municipal e que já reportou essa situação à Confraria e que os alertas são feitos constantemente,

nem será da responsabilidade da Câmara o estado dos equipamentos. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- Disse que, relativamente à questão sobre o Rio D'Areia, que o processo de adjudicação já foi

iniciado desde o início de junho, e que acredita que, entretanto, e estando dentro das suas

competências não terá de vir a reunião de Câmara. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- Que, o Parque Infantil, reafirmou que o projeto está a ser feito, e, entretanto, será indicado.

Que, a Praça 25 de abril, continua com os problemas da ligação elétrica. Que, os serviços estão a

tratar com a E -Redes para a colocação de um apontador num armário que foi construído para o

efeito, porque os candeeiros não são de uso corrente, e que quer acreditar que será o que falta

para fechar o processo. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- Sobre o Parque de Estacionamento disse que, o mesmo tem sinalização. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- Disse que, efetivamente a J unta deveria ter sido informada, e que alguma coisa deverá ter

falhado no envio de ofi'cios para a mesma. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- Sobre a questão de mais horários em Fanhais, tem de se ter em conta a realidade que será

aquela que demonstra que não haverá necessidade de horários extra e que os custos também

terão de ser ponderados. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- Sobre a Habitação Jovem em Fanhais, disse que, toda ela está preparada para avançar e que

depende única e exclusivamente de um PT, que para ser ativado precisa de uma linha aérea ou

subterrânea, que terá de passar por terrenos privados e que não tem sido fácil chegar a acordo.
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Que, se pediu à E -redes que faça a colocação dessa infraestrutura no Alojamento Jovem e que

faça chegar a rede para se poder lançar o concurso. Que, já tinha dito que estavam em fase dos

projetos de adjudicação para a construção da Habitação Social no Concelho. Que, o processo

não se encontra finalizado. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- Relativamente às piscinas, está determinado aquilo que será a necessidade de obras,

nomeadamente o que tem a ver com a base da piscina, quer com o tanque e com o telhado. Que, o

processo estará inscrito em fundos disponíveis e que estará a tentar perceber a necessidade de

investimento, sendo que a verba necessária deve rondar os 300 mil euros. Que, as crianças de

Valado dos Frades, e as de Famalicão não vão perder a valência — natação - e que se por

qualquer razão não poderem serem feitas lá, serão transportados para a Nazaré para poderem

fazer a aula de natação. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- Que, a forma como colocam a questão do ATL, a considera, do ponto de vista político, errada —

porque hoje, têm muito mais crianças a usufruir do ATL no verão, mais recursos instalados, mais

crianças afazer o ATL da Câmara, e que este, nunca foi para dar lucro, mas que será um serviço

público que querem prestar às famílias, mas sempre com um limite. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- Usou da palavra o Senhor Vereador Manuel Sequeira , para ressalvar que o ATL, se correr

como estarão à espera, sendo algo de orgulho. Que, este será feito na interrupção letiva, e que as

pessoas que trabalham na educação terão de ter férias em algum momento, não podendo tirar

férias no período letivo e tentam tirar na altura em que as aulas foram interrompidas e que no

momento têm 450 crianças e que não era suposto ter este conjunto de crianças. Que, tentaram dar

resposta, mas que ainda estão 30 crianças em espera, mas que essas crianças serão colocadas.

Que, cada grupo tinha 25 crianças e que agora os grupos têm 30 crianças, e que será preciso ver

a logística que tal situação acarreta, mas que irão dar essa resposta. Que, já tiveram reuniões

com os responsáveis e que quer agradecer à ACISN que se disponibiliza transportar crianças ao

Centro Escolar pelo comboio durante a fase da manhã, sendo uma grande ajuda. - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
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- Relativamente à questão do Vereador Paulo Reis sobre o palco, disse que, já reuniram com o

Presidente da Junta expondo a situação e que não havia a perceção anterior de ter um palco

daquelas dimensões na Praça Sousa Oliveira, sendo na verdade um "atentado" ao que será a

mobilidade. Que, como solução, e sempre que houver a necessidade do palco maior, este será

colocado naquele dia, ou na noite anterior, existindo o compromisso da equipa de eventos que se

encontra no terreno. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- Usou da palavra a Senhora Vereadora Regina Piedade, que relativamente ao estacionamento

referiu, que será uma situação em que estarão sempre atentos, e tentar arranjar resposta,

nomeadamente com a criação de bolsas, de forma a dar resposta para quem visita a Nazaré. Que,

o Sítio da Nazaré, estará na cena de criação de mais bolsas e que se irá passar pela identificação

de mais prédios que possam depois ser negociados com a Câmara para se poder fazer. Que,

depois de identificados os prédios, e a possibilidade dessa negociação. Que, depois de

identificados, os prédios e a possibilidade dessa negociação, fazem sempre a identificação dos

mesmos estacionamentos, porque será pretensão colocar à entrada e através da plataforma

eletrónica, os lugares de estacionamento para quem cá se dirige. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- Relativamente ao IHRU — Instituto da Habitação e da Reabilitação Urbana, disse que existe a

pretensão de adjudicar o projeto de construção e que já estarão identificados aquilo que serão os

prédios disponíveis pertença do Município de forma a se conseguir ter uma resposta 27 Ti; 20

T2; 13 T3 e 8 T4 — que já se encontra possível a tipologia de construção nos prédios que já foram

identificados e que já vieram à Câmara para conhecimento. Que, depois de feita a identificação e

o projeto em si, já conseguiram junto do IHRU concorrer ao apoio técnico para a candidatura e

seu financiamento. Que, concorreram ao financiamento e que se encontram na fase de elaboração

do caderno de encargos para poderem ser assessorados nas candidaturas ao dito financiamento.

Que, relativamente ao estacionamento, que ainda não veio a informação, porque quer colmatá-la

e trazer ao Órgão, numa fase posterior. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
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- Us ou da  pa lavra  o S enhor Vereador P aulo Reis, que ques tionou sobre o es tacionamento

faz sentido essa Interveio a  Senhora Vereadora

Regina Piedade, caravanas.

Que, o gabinete de mobilidade, tem contactado diversas  vezes  o gabinete de turismo para que

resposta para caravanas. Que, a

disse que, os  mesmos abriram no fim de semana porque fez pa ra  que  ta l

acontecesse. Que, foram entregues  pelo dono da obra, na passada sexta-feira, e mediante isso,

tomou as DOMA quer 

pudessem abrir. Que, o pessoal de limpeza do Ascensor que esteve afeto

ga rantir Arriaga  

gratuita. Que, houve uma proposta apresentada em 2014/2015, em que o PSD fo i

Municipalizados , normalmente ma s  a

Obras e  Ambiente do proces s o de

deservagem. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
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- Sobre o Bico da Memória, disse que, existem Atas das reuniões semanais, e para que não hajam

dúvidas que da parte do Município, não existe nenhum tipo de segredo, propôs que essas Atas

fossem enviadas para  os membros do executivo, para  que todos tenham conhecimento das

mesmas. Que, será um documento que não é da Câmara, e que nem sabe se será público, mas que

será possível para conhecimento desde que exista sigilo documental, para que possam saber o

que se estará ali a tratar. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- Que, sobre o georadar, não foi determinante nem conclusivo, porque faz uma inspeção a

3,5metro,s'; que não teve acesso ao relatório e o que está expresso nas Atas é que foi encontrado

um tubo de água, e um tubo de eletricidade e que não foi encontrado qualquer com concavidade,

na envolvente à Ermida, o que não deixa de ser estranho, na sua opinião; que iriam fazer uma

nova sondagem com outro tipo de equipamento que irá fazer ima prospeção até 10m de

profundidade e que estão a aguardar validação superior, relativamente a essa ação. - - - - - - - - - - - - - - - -

- Que, a questão de salvaguarde de pessoas e bens, será o essencial de tudo; que a questão dos

muros se encontra percebida, em termos técnicos. Que, o que ainda estará em cima da mesa é a

questão da Ermida. Que, resolvendo a questão da sondagem será importante, avançar com a

obra. Que, no momento, não havendo nenhuma decisão definitiva, e pelo que percebeu, se

encontra a ser preparada a interdição do Bico da Memória pela APA e que estará dependente

exclusivamente, da parte superior, aos técnicos — que os políticos é que terão um fator decisivo

nessa matéria. Que, será uma situação muito complexa. Os termos de segurança são essenciais, e

aplicam-se também ao Ascensor. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- Quer, relativamente ao Ascensor, existem três vertentes fundamentais: a solvência dos Serviços

Municipalizados, entidade gestora do Ascensor, onde se fala de perdas superiores a um milhão de

euros; proteção da economia local e em terceiro a própria mobilidade das pessoas. - - - - - - - - - - - - - - - - -
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respondeu, que nada sabem do assunto. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

da Silva Torralvo, com o assunto "Licenciamento de Funcionamento do Circo Arena". - - - - - - - - - - - - -

por unanimidade. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Que , demora ram ma is  de  dois

meses  para dar uma respos ta, que a recebeu no momento e que a mesma foi indeferida, alegando

Que, tendo
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por dizer que tinha recebido o e-mail a  dizer que o pedido que tinham feito foi indeferido. Que,

nunca pensou que tal acontecesse, depois  de passarem os  prazos  legais  e uma respos ta que
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o circo. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

CDU,

evitar constrangimentos futuros. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Deliberado por unanimidade, retirar a Ata. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Manuel Sequeira. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

a
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daquela rubrica. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

0

Ultra ma r n. 0

transcrita. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

De libe ra do por una nimida de  a prova r, o proje to de  a rquite tura , nos  te rmos  da  propos ta  de

O s enhor

transcreve: - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
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pontos da Ordem do Dia desta reunião, desde o número 389/2023 e até ao 401/2023 inclusive,

nos seguintes termos: - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar os processos de obras que nos

foram apresentados não são suficientes para formar uma opinião profissional abalizada e capaz;

Considerando, a inda, que da  leitura  feita  a  este procedimento, reconhecemos constarem as

informações profissionais consagradas nos documentos pelos técnicos especializados da

autarquia; - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Considerando, também, que os referidos documentos foram aceites pelos diretores de serviços, ou

chefes de divisão, que os aceitam como bons e os propõem para poderem ser enviados ao

executivo para deliberação; - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Considerando, por fim, que o eleito pela CDU aceita, de boa -fé, os documentos referentes a estes

procedimentos, porque lhe foram enviados por despacho do Sr. Presidente da Câmara que assim

agendou o assunto para a presente reunião do executivo municipal. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Então, é com base nos considerandos acima elencados, que votamos favoravelmente este ponto da

ordem de trabalhos." - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

A senhora Vereadora Fátima Duarte e o Senhor Vereador Paulo Reis, apresentaram

declaração de voto que se transcreve: - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

"Os vereadores, Fátima Duarte, Paulo Reis, eleitos pelo PSD vem apresentar declaração de voto

favorável nos pontos 389/2023, 390/2023, 391/2023, 392/2023, 393/2023, 394/2023, 395/2023,

396/2023, 397/2023, 398/2023, 399/2023, 400/2023 e 401/2023, da reunião de câmara de 19 de

Junho de 2023, nos seguintes termos: Tendo em linha de conta que os nossos conhecimentos

técnicos para analisar devidamente este tipo de processos têm algumas limitações não nos

permitindo formar uma opinião bem fundamentada sobre os mesmos, tomamos como base das

nossas decisões a análise, informações e pareceres dos técnicos superiores especializados da

autarquia, por esta razão, e não nos tendo sido apresentados quaisquer motivos para deliberar
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em contrário, apresentamos o nosso voto favorável. Nazaré, 19 de junho de 2023 Fátima Duarte

Paulo Reis" - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

390/2023 — PEDIDO DE INFORMAÇÃO PRÉVIA SOBRE CONSTRUÇÃO DE EDIFÍCIO —

AVENIDA MANUEL REMÍGIO E RUA BRANCO MARTINS — NAZARÉ

Presente processo obras n.° 386/22, com requerimento n.° 1479/22, Local — Avenida Manuel

Remígio e Rua Branco Martins — Nazaré, acompanhado de informação técnica da Divisão de

Planeamento Urbanístico, que fa z pa r te da  pa sta  de documentos da reunião  e  se  dá por

transcrita. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Deliberado por unanimidade, concordar com a emissão de parecer desfavorável, nos termos da

proposta de decisão da Chefe de Divisão de Planeamento Urbanístico. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

O senhor Vereador António Manuel Caria dos Santos, apresentou declaração de voto que se

transcreve: - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

" O verea dor  independente, proposto pelo PCP e eleito na s lista s da  CDU pa r a  a Câmara

Municipal da Nazaré, vem apresentar esta declaração de voto, que serve para cada um dos

pontos da Ordem do Dia desta reunião, desde o número 389/2023 e até ao 401/2023 inclusive,

nos seguintes termos: - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar os processos de obras que nos

foram apresentados não são suficientes para formar uma opinião profissional abalizada e capaz;

Considera ndo, a inda , que da  leitura  feita  a  este procedimento, reconhecemos consta rem a s

informações profissionais consagradas nos documentos pelos técnicos especializados da

autarquia; - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Considerando, também, que os referidos documentos foram aceites pelos diretores de serviços, ou

chefes de divisão, que os aceitam como bons e os propõem para poderem ser enviados ao

executivo para deliberação; - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -



CÂMARA MUNICIPAL DA NAZARÉ FL

Considerando, por fim, que o eleito pela CDU aceita, de boa -fé, os documentos referentes a estes

procedimentos, porque lhe foram enviados por despacho do Sr. Presidente da Câmara que assim

agendou o assunto para a presente reunião do executivo municipal. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Então, é com base nos considerandos acima elencados, que votamos favoravelmente este ponto da

ordem de trabalhos." - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

A  s e n h o r a  V e r e a d o r a  F á t i m a  D u a r t e  e  o  S e n h o r  V e r e a d o r  P a u l o  R e i s ,  a p r e s e n t a r a m

d e c la r a ç ã o  d e voto que se transcreve: - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

"O s  v e r e a d o r e s ,  Fá t i m a  D u a r t e ,  Pa u lo  R e i s ,  e le i t o s  p e lo  PS D  v e m  a p r e s e n t a r  d e c la r a ç ã o  d e  v o t o

f a v o r á v e l  n o s  p o n t o s  3 8 9 / 2 0 2 3 ,  3 9 0 / 2 0 2 3 ,  3 9 1 / 2 0 2 3 ,  3 9 2 / 2 0 2 3 ,  3 9 3 / 2 0 2 3 ,  3 9 4 / 2 0 2 3 ,  3 9 5 / 2 0 2 3 ,

396/2023, 397/2023, 398/2023, 399/2023, 400/2023 e 401/2023, da reunião de câmara de 19 de

Junho de 2023, nos seguintes termos: Tendo em linha de conta que os nossos conhecimentos

t é c n i c o s  p a r a  a n a l i s a r  d e v i d a m e n t e  e s t e  t i p o  d e  p r o c e s s o s  t ê m  a l g u m a s  l i m i t a ç õ e s  n ã o  n o s

permitindo formar uma opinião bem fundamentada sobre os mesmos, tomamos como base das

nossas decisões a análise, informações e pareceres dos técnicos superiores especializados da

autarquia, por esta razão, e não nos tendo sido apresentados quaisquer motivos para deliberar

em contrário, apresentamos o nosso voto favorável. Nazaré, 19 de junho de 2023 Fátima Duarte

Paulo Reis" - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

3 9 1 / 2 0 2 3  —  L I C E N C I A M E N T O  D A  A M P L I A Ç Ã O  D E  U M A  M O R A D I A  U N I F A M I L I A R

S I T A  N A  R U A  D O  C A R T E I R O  N . °  1 0 —  V A L A D O  D O S  F R A D E S

Pr es en t e  p r o ces s o  o br a s  n . °  5 9 4 / 2 2 ,  co m  r eq u er i m en t o  n . °  6 2 5 / 2 3 ,  L o ca l — Ru a  d o  C a r t e i r o  n . °  1 0

—  V a l a d o  d o s  F r a d e s ,  a c o m p a n h a d o  d e  i n f o r m a ç ã o  t é c n i c a  d a  D i v i s ã o  d e  P l a n e a m e n t o

Urbanístico, que faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. - - - - - - - - - - - - - - -

Deliberado por unanimidade, concordar com o indeferimento do pedido de licenciamento, nos

termos da proposta de decisão da Chefe de Divisão de Planeamento Urbanístico. - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Ata n. 013/23



O

transcreve: - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

número 389/2023 e até ao 401/2023 inclus ive,

nos seguintes termos: - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

.

Cons iderando, a inda, que da le itura  fe ita  a  es te  procedimento, reconhecemos  cons tarem as

autarquia; - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

ordem de trabalhos." - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Junho de 2023, nos  seguintes  termos: Tendo em linha de conta que os  nossos  conhecimentos
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Paulo Reis" - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

COM

da Pescaria 

conformidade. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

transcreve: - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

nos seguintes termos: - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

processos de obras  que nos

Cons iderando, a inda, que da le itura  fe ita  a  es te  procedimento, reconhecemos  cons tarem as

autarquia; - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Ata n. 013/23



ordem de trabalhos." - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

J unho de  2023, nos  s eguintes  te rmos : Tendo em linha  de  conta  que  os  nos s os  conhecimentos

Paulo Reis" - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

A



CÂMARA MUNICIPAL DA NAZARÉ F L

transcrita. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

E para o Promotor? - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Deliberado por unanimidade concordar, com o indeferimento do pedido de licenciamento, nos

transcreve: - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Municipa l da 

nos seguintes termos: - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

os processos de obras que nos

abalizada e capaz;

Cons iderando, a inda , que  da  le itura  fe ita  a es te procedimento, reconhecemos constarem as

profis s ionais  

autarquia; - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Considerando, documentos foram 

para  poderem s er enviados  ao

agendou o assunto para a executivo municipal. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Ata  n . 013/23



ordem de trabalhos." - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

A senhora Vereadora Fátima Duarte e o Senhor Vereador Paulo Reis, apresentaram

declaração de voto que se transcreve: - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

J unho de  2023, nos  s eguintes  te rmos : Tendo em linha  de  conta  que  os  nos s os  conhecimentos

Paulo Reis" - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

394/2023 — LICENCIAMENTO E LEGALIZAÇÃO DE ALTERAÇÕES E AMPLIAÇÃO DE

EDIFÍCIO DE HABITAÇÃO COLETIVA — RUA ABEL DA SILVA, N." 3, PEDERNEIRA —

NAZARÉ

Delibe rado por unanimidade  concorda r, com o inde fe rimento do pedido de  licenciamento, nos

A senhora Vereadora Fátima Duarte e o Senhor Vereador Paulo Reis, apresentaram

declaração de voto que se transcreve: - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
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"O vereador independente, propos to pelo PCP

nos seguintes termos: - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Cons iderando, a inda, que da le itura  fe ita  a  es te  procedimento, reconhecemos  cons tarem as

autarquia; - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

ordem de trabalhos." - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

A senhora Vereadora Fátima Duarte e  o S e nhor Ve re a dor P a ulo Re is , a pre s e nta ra m

declaração de voto que se transcreve: - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Junho de 2023, nos  seguintes  termos: Tendo em linha de conta que os  nossos  conhecimentos

Ata  n . 013/23



Paulo Reis" - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

transcreve: - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

número 389/2023 e até ao 401/2023 inclus ive,

nos seguintes termos: - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Cons iderando, a inda, que da le itura  fe ita  a  es te  procedimento, reconhecemos  cons tarem as

autarquia; - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
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ordem de trabalhos." - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

4 /2023, 395/2023,

J unho de  2023, nos  s eguintes  te rmos : Tendo em linha  de  conta  que  os  nos s os  conhecimentos

Paulo Reis" - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

0

Ata n. 013/23



transcrita. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Deliberado por unanimidade concordar, com o deferimento final do pedido de licenciamento, nos

transcreve: - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

nos seguintes termos: - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Cons iderando, a inda, que da le itura  fe ita  a  es te  procedimento, reconhecemos  cons tarem as

autarquia; - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

ordem de trabalhos." - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -



FI,

Junho de 2023, nos  seguintes  termos: Tendo em linha de conta que os  nossos  conhecimentos

Paulo Reis" - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Deliberado por unanimidade, concordar com o deferimento final do pedido de licenciamento, nos

transcreve: - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Ata  n. "13/23



pontos da Ordem do Dia desta reunião, desde o número 389/2023 e até ao 401/2023 inclusive,

nos seguintes termos: - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar os processos de obras que nos

foram apresentados não são suficientes para formar uma opinião profissional abalizada e capaz;

Considerando, a inda, que da  leitura  feita  a  este procedimento, reconhecemos constarem as

informações profissionais consagradas nos documentos pelos técnicos especializados da

autarquia; - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Considerando, também, que os referidos documentos lbram aceites pelos diretores de serviços, ou

chefes de divisão, que os aceitam como bons e os propõem para poderem ser enviados ao

executivo para deliberação; - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Considerando, por fim, que o eleito pela CDU aceita, de boa -fé, os documentos referentes a estes

procedimentos, porque lhe foram enviados por despacho do Sr. Presidente da Câmara que assim

agendou o assunto para a presente reunião do executivo municipal. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Então, é com base nos considerandos acima elencados, que votamos favoravelmente este ponto da

ordem de trabalhos." - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

A senhora Vereadora Fátima Duarte e o Senhor Vereador Paulo Reis, apresentaram

declaração de voto que se transcreve: - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Os vereadores, Fátima Duarte, Paulo Reis, eleitos pelo PSD vem apresentar declaração de voto

favorável nos pontos 389/2023, 390/2023, 391/2023, 392/2023, 393/2023, 394/2023, 395/2023,

396/2023, 397/2023, 398/2023, 399/2023, 400/2023 e 401/2023, da reunião de câmara de 19 de

Junho de 2023, nos seguintes termos: Tendo em linha de conta que os nossos conhecimentos

técnicos para analisar devidamente este tipo de processos têm algumas limitações não nos

permitindo formar uma opinião bem fundamentada sobre os mesmos, tomamos como base das

nossas decisões a análise, informações e pareceres dos técnicos superiores especializados da

autarquia, por esta razão, e não nos tendo sido apresentados quaisquer motivos para deliberar



FI,

Paulo Reis" - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

De libe ra do por una nimida de , a prova r o proje to de  a rquite tura , nos  te rmos  da  propos ta  de

transcreve: - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

nos seguintes termos: - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Cons ide ra ndo, a inda , que  da  le itura  fe ita  a  e s te  proce dime nto, re conhe ce mos  cons ta re m a s

autarquia; - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Ata  n . 013/23



ordem de trabalhos." - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

A s en h o ra  Ve read o ra Paulo Re is , apre s enta ram

declaração de voto que se transcreve: - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

J unho de  2023, nos  s eguintes  te rmos : Tendo em linha  de  conta  que  os  nos s os  conhecimentos

Paulo Reis" - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Presente processo obras  n. O
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transcreve: - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

nos seguintes termos: - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Cons iderando, a inda, que da le itura  fe ita  a  es te  procedimento, reconhecemos  cons tarem as

autarquia; - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

ordem de trabalhos." - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Junho de 2023, nos  seguintes  termos: Tendo em linha de conta que os  nossos  conhecimentos

Ata  n . 013/23



Paulo Reis" - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

400/2023 —

EDIFÍCIO —

Deliberado por unanimidade, concordar com o deferimento do pedido de licenciamento, nos

transcreve: - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

nos seguintes termos: - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Cons iderando, a inda, que da le itura  fe ita  a  es te  procedimento, reconhecemos  cons tarem as

autarquia; - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -



FL

Cons iderando, por fim, que  o e le ito pe la  CDU aceita , de  boa :

ordem de trabalhos." - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

A o  S e n h o r Ve re a d o r P a u lo Re is , apre s enta ram

4/2023, 395/2023,

J unho de  2023, nos  s eguintes  te rmos : Tendo em linha  de  conta  que  os  nos s os  conhecimentos

Paulo Reis" - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Ata n. 013/23



Deliberado por unanimidade, concordar com o Parecer Jurídico: - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

a) que a reclamação administrativa deve improceder, na totalidade, mantendo-se a deliberação

da Câmara Municipal de 2021.10.25, que aprovou a emissão de parecer desfavorável; - - - - - - - - - - - - -

b) o interessado, querendo, poderá submeter um novo pedido de informação, com fundamentos

diferentes, do pedido ora decidido. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

O senhor Vereador António  Manuel Caria  dos Santos, apresentou declaração de voto  que se

transcreve: - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

" O verea d o r in d ep en d en te ,  p ro p o sto  p e lo  PCP e  e le i to  n a s l i s ta s  d a  CDU p a ra  a  Câ ma ra

Municipa l  da  Nazaré, vem apresen tar esta  declaração  de vo to , que serve para  cada  um dos

pontos da Ordem do Dia desta reunião, desde o número 389/2023 e até ao 401/2023 inclusive,

nos seguintes termos: - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar os processos de obras que nos

foram apresentados não são suficientes para formar uma opinião profissional abalizada e capaz;

Consider a ndo , a inda , que da  le i tu r a  fe i ta  a  este  p r ocedimento , r econhecemos consta r em a s

in fo rma çõ es p ro f i ss io n a is  co n sa g ra d a s n o s d o cu men to s  p e lo s  técn ico s  esp ec ia l i za d o s d a

autarquia; - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Considerando, também, que os referidos documentos foram aceites pelos diretores de serviços, ou

ch e fes  d e  d iv isã o ,  q u e  o s a ce i ta m co mo  bo n s e  o s  p ro p õ em p a ra  p o d erem ser en v ia d o s a o

executivo para deliberação; - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Considera ndo, por  fim, que o eleito pela  CDU a ceita , de boa : fé, os documentos referentes a estes

procedimentos, porque lhe foram enviados por despacho do Sr. Presidente da Câmara que assim

agendou o assunto para a presente reunião do executivo municipal. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Então, é com base nos considerandos acima elencados, que votamos favoravelmente este ponto da

ordem de trabalhos." - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -



FI,

Junho de 2023, nos  seguintes  temos : Tendo em linha de conta que os  nossos  conhecimentos

.

Paulo Reis" - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

PROCEDIMENTO

datada de 2023/05/30, versando o assunto acima referido, que faz parte da pasta de documentos

Deliberado aprovar: - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Ata  n . 013/23



ÀS
TRABALHOS ÀS14:30M. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

403/2023 - RATIFICAÇÃO DE DESPACHO N.° 38 / 2023 "CONCURSO PÚBLICO PARA
ATRIBUIÇÃO DE LICENÇAS DE VENDA AMBULANTE PARA ÉPOCA BALNEAR 2023"

ÀS14:38M. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

404/2023 - PROJETO DA DECISÃO DE ADJUDICAÇÃO - CONCURSO PUBLICO PARA
ATRIBUIÇÃO DE TÍTULO DE UTILIZAÇÃO PRIVATIVA DO DOMÍNIO PÚBLICO
MARÍTIMO PARA EXPLORAÇÃO DO APOIO COMPLEMENTAR (A Cl) NA PRAIA DA
NAZARÉ 2023-2026

datada de 2023/0612, vers ando o as s unto acima referido, que faz parte  da  pas ta  de  documentos



FI,

THOMAZ DE MELLO

Ata  n . 013/23



.fi,Itebol e andebol de praia, como hoje aqui se

falou e demonstrou, ou mesmo para o Surf facilmente se disponibilizam dezenas  de milhares  de

migalhas! - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

O senhor Vereador António Manuel Cana dos Santos, relativamente a es te assunto, importa

Assim. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
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pescadores, tendo a CMN apoiado essa organização com 7.500 euros, sem que fosse necessária a

apresentação de faturas. Veja-se o artigo 2° do protocolo original que nunca foi alterado. - - - - - - - - -

- O protocolo original também refere ser uma organização da Paróquia da Pederneira com o

apoio da CMN. Sem dúvida que foi isso que aconteceu? Não sabemos. Até porque no relatório

agora apresentado pela Paróquia altera-se essa indicação quando refere logo no início: "As

"Festas do Mar" foram uma iniciativa do Município da Nazaré e da Paróquia da Pederneira —

Nazaré". — Ou seja. Em nosso entender, o nome da festa protocolada originalmente e as

responsabilidades dos responsáveis pela atividade são diferentes. Não se pode entender de outra

forma lendo os dois documentos. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- Tendo-se verificado mais tarde que haveria uma parte lúdica com instalação de diversões,

alterou-se o artigo 3° do protocolo por despacho do Sr. Presidente de 20 de abril que foi

ratificado na reunião de CMN de 08 de maio, colocando-se então uma adenda com mais três

alíneas no artigo 3° que passou a ter cinco. E aqui é que, no nosso entendimento reside o eventual

problema que pedimos nos esclareçam se está correto. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Tal adenda, que acrescenta três alíneas ao artigo 3°, em nosso entender, não estão ligadas nem

têm qualquer relação com o objeto do protocolo inscrito na 1 ° cláusula, pois nada refere tal

objeto sobre diversões lúdicas do género afinal utilizado. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Além do mais, obriga a cláusula 5 ° , a que seja feita pela Paróquia, e citamos: "5. Entregar ao

Município da Nazaré a receita efetuada com a "Festa do Homem do Mar", no que respeita às

diversões e serviços, no prazo máximo de 10 (dez) dias úteis, a contar do dia seguinte ao fim do

evento". Fim de citação. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Ora, em nosso entendimento, pela forma como está redigida esta alínea, obriga-se a Paróquia a

entregar o valor da receita efetuada e não o resultado final do exercício, após liquidação das

despesas. Isto, em nosso entender, é que deveria constar, para que a Paróquia entregasse o valor

final apurado na realização. Como está, não pode estar correto, mesmo que se tente compreender

Ata n. 013/23



7.500 euros  que .

0

Pelouro da Cultura, datada de 2023/06/13, versando o as sunto supracitado, que faz parte  da

dos Santos,

deixar de ser. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
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basta que se assine agora e resolve-se o problema. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Irregular". - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

409/2023 — RATIFICAÇÃO DE DESPACHO N.° 35/2023 — SELEÇÃO NACIONAL A DE

FUTEBOL DE P RAIA FEMININO

e 16h00 respetivamente. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

O Senhor Vereador António Manuel Caria dos Santos, re fe riu que  continua mos  a  ra tifica r

410/2023 — DESPACHO PARA RATIFICAÇÃO - MINUTA DO PROTOCOLO DE

COLABORAÇÃO PARA CEDÊNCIA DE INSTALAÇÕES DESPORTIVAS - NAZARÉ DOM

FUAS ANDEBOL CLUBE — FINAL DA TAÇA DO DISTRITO DE LEIRIA DE ANDEBOL —

2023

Ata  n . 013/23 Reunião de Câmara de 2023/06/19



O presente assunto, faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. - - - - - - - - - - - -

O Senhor Vereador António Manuel Cada dos Santos, pediu que escla recimento sobre o

seguinte: - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

O despacho do Sr. Presidente foi assinado com data  de 05-06-2023. No entanto, a  proposta  dos

serviços e o protocolo têm data de 06-06-2023. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

A questão que colocamos é se isto pode acontecer assim? - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

O despacho acontecer antes da própria proposta e do necessário protocolo aparecerem. - - - - - - - - - -

Deliberado por unanimidade, ratificar o Despacho de 5 de junho de 2023. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

411 /2023  — DESPACHO PARA RATIFICAÇÃO — MINUTA DO PROTOCOLO DE

COLABORAÇÃO COM O CLUBE DE ATLETISMO DA NAZARÉ — 7" CORRIDA DA

NAZARÉ— 10 KM — 2023

Para ratificação do Órgão Executivo, é presente despacho do Senhor Presidente da Câmara, que

anexa minuta de protocolo entre o Município da Nazaré e o Clube de Atletismo, com vista à

realização da 7." corrida da Nazaré 10km, no dia 10 de junho de 2023. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

O presente assunto, faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. - - - - - - - - - - - -

Deliberado por unanimidade, ratificar o Despacho de 7 de junho de 2023. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

412/2023 - RAADCN (OUTROS APOIOS) — ASSOCIAÇÃO DESPORTIVA TÁTÁSI TEAM -

MINUTA DO PROTOCOLO DE COLABORAÇÃO

Para apreciação e votação do Órgão Executivo, presente informação n°.61/SAFD/2023 datada de

2023/06/12, que anexa minuta de protocolo de colaboração entre o Município da Nazaré e a

Associação Desportiva Tatási Team, com vista ao apoio financeiro para fazer face às despesas

inerentes à época desportiva das equipas seniores de Andebol de Praia da Associação Desportiva

Tátási Team. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

O presente assunto, faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. - - - - - - - - - - - -
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protocolo que  te mos  conde na do de  a no pa ra  a no, na  me dida  e m que  continua mos  a  te r os

algumas  delas  por responsabilidade des te executivo, como sejam os  cus tos  em impostos  e taxas  no

ainda rotulado com o carimbo de es tar em exces s o de endividamento, e  bem acima do limite  que

Ata n. 013/23



pública, obras que demoram muito mais do que deveriam a ser concretizadas, prejudicando assim

todos os munícipes, comerciantes e clientes. Basta ver-se o atraso nas obras da rua Sub-Vila, que

vão sendo "atamancadas" sempre que aparecem mais críticas nas redes sociais, ou a falta de

resolução para a obra da Ponte do Rio da Areia, tão importante para quem trabalha nos campos

do Valado e da Cela e que não pode aceder pelo percurso normal há muito meses. Como também

a falta de médicos e de enfermeiros de família no concelho, onde 2110 utentes, sendo 1473 só no

Valado dos Frades, que não têm este tipo de acompanhamento por médico e enfermeiro de família

atribuído, e muitas mais situações que são bem conhecidas de todos os munícipes e a que temos

dado voz nesta câmara. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Por isso não contem com a CDU para aprovar mais um apoio de 25.000 euros para este festival

de andebol de três dias, quando uma parte da população já tem grandes dificuldades para manter

os seus compromissos financeiros para, entre outros, assumir os próprios pagamentos de bens e

serviços à autarquia, como, aliás, temos visto aqui ser referido pelo próprio executivo. - - - - - - - - - - - - -

Mas sabemos que poderemos andar a dizer isto até final do mandato, que não haverá maneira de

vos fazer entender que não estão a apoiar a maioria da população com este vosso tipo de

políticas despesistas, mas sim a apoiar apenas uns poucos que, mesmo assim, também não

ganham muito. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Deliberado por maioria, aprovar a Minuta de Acordo de Colaboração para a Organização do

Arenal000 da Nazaré — Ano 2023, com quatro votos a favor dos membros do PS, duas abstenções

dos membros do PSD e um voto contra do membro da CDU. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

A senhora Vereadora Fátima Duarte e o Senhor Vereador Paulo Reis, apresentaram

declaração de voto que se transcreve: - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

"Os vereadores, Fátima Duarte, Paulo Reis eleitos pelo PSD votam de Abstenção no ponto

413/2023 da reunião de Câmara de 19 de junho de 2023 — MINUTA DE ACORDO DE

COLABORAÇÃO PARA A ORGANIZAOÇÃO DO EVENTO "ARENA1000 NAZARÉ AHT 2023",
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porque  apes ar de  concordarmos  com pagamento de

25,000,006 os  promotores  do evento 

Face ao expos to, podemos  votar de

Duarte  P aulo Reis". - - - - - - -

414/2023 -

De libe rado por unanimidade, aprovar o procedimento de um

lhe servem de base. - - - - - - - - - - - - - -

Presente da tada  de  2023.06.12, re la tivamente  ao as s unto

supra indicado, se por transcrito. - - - - - - - - - - -

Deliberado por unanimidade , aprovar a  Mapa de Pessoal de 2023, para  

datada 

supra indicado, que faz parte da pas ta de documentos  se - - - - - - - - - - -

os

documentos  por que tanto temos esperado. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Ata n. 013/23



Esperamos ainda documentos que apresentem consolidações de contas com execuções

orçamentais consistentes e dentro dos valores que são exigidos pelas entidades oficiais, com mais

de 85% da execução orçamental da receita e da despesa. Estivemos mais perto no ano 2021, mas

afastámo-nos outra vez este ano de 2022, e assim sendo, não chegámos à manutenção ou subida

resultado da

do concelho, não

aparecem espelhados  nes tas  contas  agora consolidadas  do grupo municipal. Esta é a grande

verdade. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

contas da autarquia estão com números mais próximos da

realidade financeira local e quando o resultado da cobrança de impostos diretos está num nível

máximo que nunca antes atingiu, e, mais, quando existem apoios e findos estatais e europeus a

imensos projetos que têm pagamentos assegurados de 85% do valor total das obras, não há como

brilharetes nos exercícios financeiros. Pena é que não os tenham conseguido fazer

satisfação da população. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Ainda que se possa aceitar que as contas do grupo estão certas, - e todas estão mesmo quando

apresentam algumas divergências -, elas denotam políticas do executivo,

bem como as prioridades colocadas nessas suas opções. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Muito honestamente, nestas  contas consolidadas referentes ao ano de 2022,

reflexo da atual composição desta Câmara Municipal e da exigência e

sido exercida por todos os elementos desta, coisas se apresentassem diferentes.

Enganámo-nos. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Também ainda continuam a aparecer os crónicos anúncios de atrasos na execução dos registos

das propriedades, mas da sua quase conclusão. Andam nisto há muitos anos! Ainda não foi desta!
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sabemos. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

dinhe iro para  protocolos  de  duvidos a  neces s idade  e  de  pouco res ultado fina l pa ra  a  maioria  da

ponto. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

do PSD e um voto contra do membro da CDU. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

transcrito. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Ata n. 013/23



O Senhor Vereador António Manuel Caria dos Santos, referiu que tal como temos vindo sempre

a referir, as transferências de competências tanto do Estado Central para os municípios, como

agora as propostas de transferência de competências dos municípios para as freguesias, da forma

como está a ser feita, não dá garantia de melhores serviços prestados às populações. Pelo

contrário, tratando-se de uma falsa descentralização de competências e poderes, a mesma só

origina uma clara desresponsabilização do Estado e dos Governos, que assim deixam de tratar de

assuntos da sua esfera de responsabilidades para, a troco de patacos, as colocar nas costas dos

autarcas que não têm meios nem verbas suficientes para as realizar. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

O PCP e a CDU travaram nas autarquias, no parlamento, na Associação Nacional de Municípios

e perante a opinião pública, uma intensa batalha de esclarecimento, denúncia e resistência,

contra o avanço desta ofensiva contra o Poder Local e contra as funções sociais do Estado. Não

conseguimos por agora estancar este processo, mas também nesta matéria a luta continua. - - - - - - - -

Este processo é apresentado pelo governo como se de descentralização administrativa se tratasse,

mas tem na realidade natureza bem diversa da anunciada. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Desde logo porque continua a bloquear a Regionalização. A criação das regiões administrativas

é o passo necessário para que fique completa a estrutura do Estado descentralizado que a

Constituição preconiza. As Regiões serão um instrumento indispensável para promover o

desenvolvimento harmoniosos do território nacional, combatendo assimetrias, promovendo o

melhor aproveitamento dos recursos do país para fomentar a produção nacional e a defesa e

valorização dos recursos naturais. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Descentralização não é o mesmo que transferência de competências. Descentralização é

indissociável da autonomia do Poder Local e não pode tratar-se de um mero processo de

transferir tarefas para as autarquias, tornando iniludível uma visão que quer transformar

municípios e freguesias em meras repartições dos ministérios. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
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que um ardil para  a tirar para  as  autarquias ' as  incapacidades , o s ubfinanciamento e  a  jus ta

futuro. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Ata n. 013/23



418/2023 — TRANSFERÊNCIA DE COMPETÊNCIAS DOS MUNICÍPIOS PARA OS

ÓRGÃOS DAS FREGUESIAS - JUNTA DE FREGUESIA DE VALADO DOS FRADES —

ANO 2024

transcrito. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

419/2023 — TRANSFERÊNCIA DE COMPETÊNCIAS DOS MUNICÍPIOS PARA OS

ÓRGÃOS DAS FREGUESIAS - JUNTA DE FREGUESIA DE FAMALICÃO — ANO DE 2024

transcrito. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

420/2023 — P ROP OS TA VERBAL — PROCESSO OBRAS N.° 598/2022 COM

REQUERIMENTO N.°2346/22 — E.N. 242— FANHAIS — NAZARÉ

O Senhor Vereador António Manuel Caria dos Santos, referiu que aceitamos  a  propos ta  verbal
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ENCERRAMENTO

ordem de trabalhos , eram dezassete horas  e cinco minutos , pelo que de tudo, para cons tar, se

tendo a respetiva minuta sido aprovada e rubricada. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Ata  n . 013/23


